

Sociedad de Estudios Vascos

El Homenaje a Campión
Continúa abierta en las Oficinas de la Sociedad de Estudios Vascos en el Palacio de la Diputación de Guipúzcoa...

Los últimos donativos recibidos son los siguientes:

- Suma anterior, 1.800 pesetas.
Don José Tarancón, 10 pesetas; Arburua'tar Todor, 7; Sandialo Tejada, 10; Bergara'ko Euzko Batzokia, 5; Nazario de Olaeaga, 10; Francisco Olcoz, 5; Leopoldo Moreno, 25; Ambrosio del Valle, 10; José Mayora, 10; Francisco Urcola, 10; León Lizarriturry, 10; Ataulfo Urmeneta, 10; Moisés Urmeneta, 5; Juan García Elustondo, 10; Eladio Galdiano, 10; Aniceto de Rezola, 10; Silveo Zaldúa, 10; A. Zorrilla, 5; Emilianó Zorrilla, 5; Pedro Lecuona, 10; Ponciano de Basterrechea, 5; Canuto Mina, 25; Miguel Urreta, 25; Justo Gárate, 10; Balantategui'tar Bingen, 25; Eguzkitza'tar Jon D., 10; Eduardo Sanz Escartín, 10; doña Inés Brunel, viuda de Egoscozabal, 25; Sebastián Machimbarrena, 10; Benigno Oreja, 10; José María Angulo, 10; Amadeo Egoscozabal, 10; José Angel Egoscozabal, 10; Ramón Egoscozabal, 10; Enrique Zubiri, 10; Antonio Gascue, 50; Angel Gascue, 50; señores de Gascue y Cruz, 25; Pablo Zamarripa, 5; Ramona Viela de Esparza, 5; Eladio Esparza, 5; Isidoro Fagoaga, 5; Isaac López Mendizábal, 10; Señores Hijos de don Miguel Giganda, 50; Felipe Iruere, 10; Teófilo Lázaro, 10; Francisco Salequi, 5; José Guibert, 10; Juan Artaza, 10; Valentín Urtaun, 25; Gregorio Maidagan, 5; Eugenio Urroz, 10; Hilario Berueta, 10; Jesús García, 5; Niuda e Hijos de don Juan Iturralde y Sult, 500; Pedro de Asua, 10; Señora Viuda de don Carmelo de Echegaray, 10; marqués de Valde Espina, 5; conde Faura, 5; Joaquín Aguinaga, 10; Luciano de Armentariz, 5; Angel de Madariaga, 5; Tomás de Iriondo, 5; José de Eizaguirre, 10; J. A. de Garmendia, 10; José María Aguirre, 10; Miguel Gaxarre, 100; Emilia G., viuda de Gaxarre, 100; Biziala'tar Koldobika, 2; Fernando Olabide, 5; Pedro Martínez Indart, 5; Buska Sagastizabal, Iñaki, 5; Bernardo Estornés Lasa, 5; José Olaizola, 5; Victorina de Larrinaga, 25.

Suma, 3.334 pesetas.

OCCASION

Reloj-pulsera para señora, rectangular, caja de buen chapado en oro y máquina fina, garantizada desde 30 pesetas, en redondo desde 22 pesetas.

Gran surtido en relojes de pared, desde 45 pesetas; canillones Westminster y Ave-Maria de Lourdes, Relojes Longines, Omega, Zenith, Cyma, etcétera; despertadores, los mejores y más baratos que nadie. Sortijas y pendientes últimas novedades. Taller de reparaciones.

RELOJERIA
J. L. de Abaitua, Postas, 26 (Frente a Correos)

Las secciones juveniles de la Cruz Roja

Nuestro distinguido amigo don Jorge Ozores, Delegado Provincial de la Sección Juvenil de la Cruz Roja, nos ha remitido varias circulares de la Junta Suprema de tan humanitaria institución.

Agradecemos al señor Ozores la fineza y prometemos insertar dichos documentos en números sucesivos.

Banco de Vizcaya

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA.—AMPLIACION DEL CAPITAL SOCIAL

Por acuerdo del Consejo de Administración y en virtud de las facultades que le concede el artículo 23 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas a Junta General Extraordinaria que se celebrará el día 9 de noviembre próximo, a las seis de la tarde, en el domicilio social, con objeto de tratar y resolver sobre una proposición de aumento de capital que presenta el Consejo de Administración, consistente en la emisión de 16.000 acciones nuevas de la serie A, de 500 pesetas nominales y 16.000 de la serie B, de 125 pesetas nominales que se ofrecerán a los señores accionistas en la proporción de una de cada serie por cada cinco de cada una de las dos series que posean, al precio de 1.150 pesetas las de la serie A, y de 287,50 pesetas las de la serie B, con el fin de elevar el capital suscrito y desembolsado a sesenta millones de pesetas y a cincuenta millones el Fondo de Reserva, creando además 64.000 acciones serie A, de 500 pesetas y 64.000 acciones serie B, de 125 pesetas, que quedarán en cartera, con lo que el capital autorizado será elevado a 100.000.000 de pesetas representado por 160.000 acciones serie A, y 160.000 acciones serie B.

La aprobación de estos acuerdos implica la consiguiente modificación de los Estatutos sociales y como para que aquéllos sean válidos en primera convocatoria se requieren la concurrencia o representación de las dos terceras partes de los señores accionistas y la misma proporción de acciones, se ruega a aquéllos se sirvan concurrir o delegar su representación en otro accionista, conforme a lo determinado en el artículo 20 de los Estatutos.

Bilbao, 19 de octubre de 1929.—El Secretario, Antonio Ajenjo.

ARCAS MATTHS GRUBER
Pidase Catálogo
al Representante MOISES MURUR
Manuel Iradier, número 8

RADIO

Llegaran los nuevos modelos para la próxima temporada. Aparatos de radio y gramófono combinados desde 695 pesetas.

Almacenes MENDÍA
Plaza de Alfonso XIII, 26
CASA FUNDADA EN 1856

Caja Provincial de Ahorros y Préstamos de Alava

Esta Institución para solemnizar, según su costumbre, la FIESTA DEL AHORRO, ha acordado celebrar el 31 del corriente, día consagrado a ella, una MISA REZADA en la capilla de la Casa-Palacio, a las diez de la mañana, en sufragio de los Vocales y protectores fallecidos, a la que serán invitadas sus respectivas familias, el Consejo y el personal de la Caja y Diputación.

Con expresado motivo, acordó también conceder los siguientes

Table with 2 columns: Description of prizes and their amounts. Includes categories like 'Premios de 25 pesetas a los imponentes de libretas infantiles', 'Premios de 50 pesetas a libretas privilegiadas', etc.

Crónica financiera de Madrid

Desorientación bursátil y expectación financiera.—La peseta camino de la estabilización.—Depresión de los valores industriales.—Impresión general.

Semana ésta de desorientación bursátil y de expectación financiera, respecto al cambio de la peseta y a pesar de la brusca oscilación en alza pasando la libra de 32,75 toda la semana anterior a 34,98, por el anunciado cese del control oficial del mercado, es bien de señalar la nota optimista indiscutible de que, inmediatamente de producirse la agudización del cambio exterior en la primera sesión, después de conocerse la suspensión de la intervención oficial del mercado de cambios, en la misma sesión se produjo ya, automáticamente por su libre y espontáneo movimiento, una muy apreciable reacción de alza en la peseta, y otro tanto puede decirse de los fondos públicos, reveladores de mejor cariz.

Lo que si puede afirmarse rotundamente es que no existe ningún fundamento monetario ni económico de valor absoluto que justifique por sí solo la fuerte depreciación de la peseta. Todo es únicamente producto de combinaciones de factores morales, aspectos políticos y expectación.

Lo que en otros países, de una contextura cívica y orgánica de mayoría de edad, es motivo justificado de profunda alteración, y hasta de un cambio político, aquí es solo producto de una jugarreta, habilidad o travestura, sin la menor trascendencia interior, porque así es nuestra peculiar idiosincrasia, y claro está, juzgando esos simples juguetes y movimientos esporádicos nuestros en el Extranjero por lo que entre ellos

La Bolsa en general, se ha presentado deprimida, en especial los valores industriales, debido en gran parte, además de las circunstancias que han mediado en estos días, a una abstención bastante pronunciada del negocio, aún en aquellos valores de movimiento más corriente, habiéndose dado el caso por ejemplo, en Explosivos de haber habido día de no apuntarse una sola operación, ni aún en el mercado a plazo.

Los fondos públicos en general se presentan sostenidos, y excepción del Exterior, y los Amortizables 1917, 4 y 4,50 por 100, 1928, los demás valores no sufren variación.

Las Deudas ferroviarias al 5 y 4,50 por 100 cedan 0,40 y 0,15 respectivamente.

Los valores especiales y municipales no varían.

En el corro bancario, el de España sube 30 pesetas; el Hipotecario cede una; el Central después de reaccionar 183,50 cae otra vez a 176 reponiendo prontamente a 182 con orientación al alza, y el Banco de los Previsores mejora dos enteros.

En el grupo de valores eléctricos la atención ha estado concentrada en las Chades, que ha pesar de coltizar en baja en la Bolsa de Zurich, el alza de la libra y las esperanzas de una ampliación de capital las mantuvieron en las primeras sesiones en alza, si bien al desmentirse oficialmente esto último se produjo violento descenso, que llegaba a 47 enteros en la sesión del miércoles.

Las corridas de toros Cogida de Fuentes Bejarano y Palmeño

MADRID.—Se celebró ayer tarde la corrida de novillos, lidiándose dos de don Gumersindo Llorente, para ser lidiados sin picadores por Pepito Fernández; y cuatro en lidia ordinaria, dos de don Florentino Mayor y dos de don Felipe Arrebello, para Torquito III y Alcalareño II.

Primero.—Pepito muletea valiente y decidido, para dar un pinchazo en hueso y una estocada entrando bien.

Segundo.—Pepito hace una faena de muleta para dominar al novillo, que está nervioso. Pincha dos veces en hueso y descabella después de varios intentos. Oyó un aviso.

Tercero (de Sotomayor).—Torquito lo veroniqueta vigorosamente. Torea de muleta de pitón a pitón, pincha dos veces en hueso y da una estocada perpendicular, entrando siempre con alivio. Descabella al cuarto intento.

Cuarto.—Alcalareño da cuatro pases ayudados por bajo, pincha en hueso, más pases y media estocada pescuecera.

Quinto.—Torquito torea distanciado y con precauciones. En un pase pierde los avíos y sufre un palotazo en el brazo derecho. Pincha una vez en hueso y, entrando de largo, da un sablazo en la pletilla contraria.

Sexto.—Alcalareño muletea por la cara y mata de media estocada bien puesta.

ZARAGOZA.—Ayer tarde se celebró la última corrida de feria, lidiándose ganado de Flores para Fuentes Bejarano, Manolo Martínez y Félix Rodríguez.

Los bichos, mansos y sosos. Fuentes Bejarano estuvo muy valiente y muy torero en el único que mató. Hizo una faena entre los pitones, por alto y de molinete, y mató superiormente. (Ovación).

Al hacer un quite en el segundo toro fué cogido, sufriendo una herida en la fosa iliaca derecha, que interesa la piel y aponeurosis del músculo bleuco externo del abdomen. (Pronóstico reservado).

Manolo Martínez, que despachó tres por el perance de Bejarano, toró muy bien y valiente con la muleta a todos, con pases naturales y de pecho, reposado y tranquilo. Matando entró siempre en forma irrepachable. Despachó a su primero de un pinchazo y dos medias; al otro de media en su sitio, y al quinto de una soberbia

en cuyo día, lo mismo en la sesión oficial que entre particulares, se concertaron grandes partidas de papel.

Las Telefónicas ordinarias ganaron ocho enteros, que luego volvieron a perder, quedando al mismo cambio de apertura.

En los valores mineros solo hay que destacar la baja de 33 enteros de las Minas del Rif, al portador, y uno de las Felgueras.

Los valores ferroviarios bajan también: 12 enteros Madrid, Zaragoza, Alicante, y 24 enteros Nortes, pero después reponen 14 pesetas Nortes y 7 Alicante. Señala alza de cinco enteros el Metro, y cede 0,50 Tranvías, al contado aunque a plazos coltiza con uno de más.

Del resto de los valores, Petróleos ceden cuatro enteros, y también pierden varios, entre particulares, las acciones de la nueva Compañía Española de Petróleos; 3,50 las Azucareras y 62 Explosivos.

La impresión final al cierre de la semana puede condensarse en los siguientes términos: Irregularidad en los Fondos públicos y sin gran firmeza, poco negocio en valores de garantía, cédulas firmes, valores municipales sostenidos, descenso en Río de la Plata, mejoría en Ferrocarriles y tendencia favorable de la peseta.

El margen disponible de la cuenta global de Tesorería del Estado disminuye 21 millones de pesetas en la última semana, quedando en 332,89 millones de pesetas, cifrándose en 20,33 millones el saldo favorable de la cuenta corriente plata.

El aumento de circulación de billetes se detiene un tanto en la semana, registrando alza de solo cinco millones. La plata en caja descende cuatro millones, sumando así nueve millones el aumento de la circulación monetaria. Las cuentas corrientes bajan cerca de 34 millones de pesetas.

El aumento de la cartera comercial continúa su marcha, subiendo 55 millones en la semana anterior los efectos a cobrar en el día, pignoraciones, créditos personales y pagarés de préstamos, contra solo una baja de 2,50 millones en los descuentos.

J. G. Aguirre Ceballos,
Redactor-Jefe de El Financiero,
Madrid 19 de octubre de 1929.

estocada que se calificó como la mejor de toda la feria. Félix Rodríguez, excepto en dos quites, uno de ellos magistral, con el capotillo a la espalda, que tuvo lucimiento.

SEVILLA.—Se celebró una corrida con ganado de Pérez de la Concha. Tres toros fueron rejoneados por Antonio Cañero y el portugués Nuncio y otros cuatro lidiados por Palmeño y Maera. El tercer toro, sin bolas, fué rejoneado por Cañero y Nuncio en competencia.

Ambos lucieron sus admirables y distintos estilos, que agradaron, y ambos rejoneadores han tenido un gran éxito.

El resto de la corrida fué pródiga en incidentes, por la manseadumbre de los bichos, que saltaron la barrera infinidad de veces, originando sustos a granal.

Palmeño actuó en su primero desconfiado y al cajar a recibir fué derribado y empujado, ingresando en la enfermería.

Maera despachó como pudo los cuatro toros. La corrida terminó de noche.

Palmeño tiene una herida contusa en el tercio superior del muslo izquierdo que interesa la piel, tejido celular, aponeurosis y los músculos. Pronóstico reservado.

BARCELONA.—Con media entrada se celebró ayer la corrida de toros. Asistió el presidente de la República portuguesa.

Se lidiaron novillos de Villarroel, que resultaron bravos, aunque pequeños, para Noain, Félix Rodríguez II y Niño de la Brocha.

El cuarto se inutilizó, siendo sustituido por uno de González. Noain estuvo muy valiente en sus dos toros, siendo ovacionado.

Félix Rodríguez II, superior en el primero, del que cortó la oreja, y regular en el otro.

El niño de la Brocha, ignorante, pero valiente. Fué bastante aplaudido en sus faenas.

La corrida resultó distraída.

Notas financieras

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Security type and price. Includes Interior 4%, Exterior 4%, Amortizable 4%, etc.

BOLSA DE BILBAO

Table with 2 columns: Security type and price. Includes Acciones Banco de Bilbao, Id. F.-C. Santander-Bilbao, etc.

La Compañía de Maderas

BILBAO
Maderas de pino Norte, tea, francés, gallego, satén y roble, por vagones completos y por especidaciones sueltas. Solicitense precios.

El C-4 "CITROEN"
es la continuación del célebre B-14, que obtuvo tan prodigioso éxito en el mundo. No es en modo alguno un B-14 transformado y mejorado, sino un coche de construcción completamente nueva.
Representante en Alava:
EMILIO ALAVA
Independencia, num. 13.
«GARAGE ALAVA»